
CÂMARA MUNICIPAL DE DELMIRO GOUVEIA 
ESTADO DE ALAGOAS 

Trav. Luiz Carlos Cavalcante de Lima, 04, Centro 

 

ATA DA 17ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA DE 2023 

REALIZADA EM 21 DE SETEMBRO DE 2023. 

Às dez horas do dia vinte e um do ano de dois mil e vinte e três, reuniram-se no Plenário da Câmara 
Municipal de Delmiro Gouveia – Estado de Alagoas, sob a Presidência da Vereador Marcos Antônio 
Silva, 1º Secretário, e os vereadores: Edna Gomes Bernardo, Carlos José,  Raimundo V. Benício, 
Ezequiel de Carvalho, Henriqueta Cardeal, Jaelson Pereira Leite, Jamil Cordeiro de Araújo Filho. 
Ausente: Junior Lisboa, Everton Henrique Barbosa Rocha e Wendel Emiliano. Havendo número 
regimental legal, o Presidente deu por aberta a Sessão, autorizou o vereador Ezequiel, para fazer a 
leitura da ata da sessão anterior, que lida e posta em discussão foi aprovada por unanimidade. Em 
seguida o Presidente determinou ao vereador Carlos José, para fazer a leitura das matérias destinadas  
a ordem do dia:  

1.  
Projeto 
de Lei nº 
21/2023 

Autoriza o Poder Executivo a repassar 

recursos recebidos da união para 

cumprimento da assistência financeira 

complementar de que trata a Emenda 

Constitucional 127/2022 e dá outras 

providências. 

Poder 
Executivo 

 

2.  Ofício nº 
076/2023 

Relatório de Prestação de Contas de Governo 

Municipal de 2012. Poder 
Executivo 

 

3.  
Projeto 
de Lei nº 
011/2023 

Grupos reflexivos de homens autores de 

violência contra a mulher. George 
Lisboa Júnior 

2ª 

Votação 

4.  
Projeto 
de Lei nº 
012/2023 

Dispõe sobre a criação de programa Delmiro 

Digital, disponibilização de internet gratuita. George 
Lisboa Júnior 

2ª 

Votação 

5.  
Projeto 
de Lei nº 
013/2023 

Dá nome de Jonas Correia de Araújo o ginásio 

de esportes do povoado São Sebastião. 
Carlos José 
Bezerra dos 

Santos 

2ª 

Votação 

6.  
Projeto 
de Lei nº 
014/2023 

Dá nome de rua ao Ex-Vereador Manuel 

Oliveira, a uma rua projetada no município de 

Delmiro Gouveia. 
Henriqueta 

Eva Cardeal 

2ª 

Votação 

7.  
Projeto 
de Lei nº 
015/2023 

Impede a nomeação pela administração 

pública municipal direta e indireta de pessoas 

condenadas por violência doméstica e familiar 

contra a mulher. 

Edna Gomes 
Bernardo 

2ª 

Votação 

8.  
Projeto 
de Lei nº 
016/2023 

Dispõe sobre denominação de rua, Antonio 

Martins Bezerra de Souza George 
Lisboa Júnior 

2ª 

Votação 

http://pt.wikipedia.org/wiki/Ficheiro:Bras%C3%A3o_do_Estado_de_Alagoas.svg


9.  
Indicação 
nº 
118/2023 

Indica ao Poder Executivo que construa um 

quebra molas e faixas de pedestres em frente 

a Igreja Batista na rua Delmiro Gouveia. 
Simplesment

e Jamil 

 

10.  
Indicação 
nº 
119/2023 

Indica ao Poder Executivo a marcação da 

faixa de pedestre em frente ao Banco do 

Brasil em Delmiro Gouveia. 
Simplesment

e Jamil 

 

11.  
Indicação 
nº 
120/2023 

Solicita que sejam restauradas as estações 

ferroviárias do Talhado e Sinimbú. 
George 
Lisboa 
Júnior. 

 

Em seguida o Presidente colocou o painel a disposição para inscrição dos vereadores para uso no 

horário de expediente, não havendo inscrições, Em seguida o Presidente passou apreciar as materiais 

destinadas à ordem do dia: Ofício nº 076/2023, encaminho a comissão de Justiça; Os Projetos n.º 11, 

12 e 16/2023, serão retirados da pauta em virtude da ausência do autor  das matérias, vereador Junior 

Lisboa; Os Projeto n.º 013, 14 e 15/2023, foram colocados em 2ª votação,  os quais foram aprovado; 

As Indicações  118 e 119/2023, serão encaminhadas a Prefeita para as devidas providências; a 

Indicação n.º 120/2023, foi retirada da pauta em virtude do autor da mesma., vereador Junior Lisboa; 

Com a palavra o vereador Jamil, requereu que o Projeto n.º 21/2023, seja votado em regime de 

urgência urgentíssima, em virtude da importância do mesmo. Em seguida o Presidente colocou o 

requerimento em discussão, não havendo discussão, colocou em votação, o qual foi aprovado. O 

Presidente determinou a suspensão da sessão por 15 minutos para emissão dos pareceres. Em 

seguida o Presidente verificou que havia número legal, e reabriu a sessão, e passou a palavra para 

vereadora Henriqueta, a qual saudou a todos, a imprensa, e demais pessoas, declarou o voto a favor 

do Projeto 21/2023, do piso salarial dos enfermeiros. Em seguida o Presidente, encaminhou o Projeto 

21/2023 para as comissões para emissão dos pareceres, em virtude da ausência de alguns membros 

das mesmas. Em seguida o Presidente abriu o painel aos vereadores para inscrições das explicações 

pessoais, encerrada as inscrições, os vereadores inscritos fizeram uso da palavra: 1º o vereador 

Henriqueta , saudou a todos presente, amigos da  imprensa, e as pessoas que acompanham pelas 

redes sociais, dedicou a sua fala ao homem que trabalhou para o fortalecimento deste parlamento, 

se referindo ao seu pai Hamilton Santana Cardeal “em memória”, que faria 100 anos, no próximo 

sábado, parlamentar e aguerrido que ajudou na implantação do regime democrático nesta Casa 

Legislativa, em outra época trabalhou para o desenvolvimento de nossa cidade, foi também o 1º 

Tabelião deste Município, finalizou dizendo que tem o mesmo compromisso de seu pai, o de lutar 

pelo desenvolvimento deste município, de forma incansável; 2º Edna Gomes, saudou a todos e 

agradeceu a todos que deram seu voto favorável  ao Projeto n.º 15/2023, que Impede a nomeação 

pela administração pública municipal direta e indireta de pessoas condenadas por violência 

doméstica e familiar contra a mulher, apesar de composto na maioria de homens, tenho tido total 

apoio pela luta dos direitos da mulher nesta Casa Legislativa; 3º Raimundo Valter, saudou a todos, a 

imprensa, as pessoas que acompanham pelas redes sociais, e  agradeceu ao Governador Paulo 

Dantas, ao ex Governador Renan Filho e a Prefeita, pela grande noticia que teve esta semana, que 

será liberado 5 milhões para continuidade da obra de aceso ao Povoado Sinimbú, acredito que até o 

final deste ano estará pronta, declarou seu voto e apoio ao Projeto 21/203, do Piso salarial dos 

enfermeiros, e finalizou dizendo que a classe é merecedora do aumento; 4º Jamil Cordeiro, saudou a 

todos, a imprensa, demais pessoas, e a todos que acompanham pelas redes sociais, e disse que a 



implantação do Piso salarial Nacional da categoria dos Enfermeiros, Técnicos, auxiliares e Parteiras, é 

algo justo e necessário, e que quando é preciso a interferência desse parlamento, quanto a 

necessidade da urgência para aprovação de quaisquer Projeto que chega nesta Casa Legislativa, 

faremos sem duvida nenhuma,  vocês terão em breve seus direitos garantidos, quero agradecer a 

prefeita quanto a confecção da faixa de pedestre que solicitei através de uma Indicação, que de 

pronto foi atendida, a sinalização era necessária em virtude do perigo era iminente de acidentes, na 

1ª Igreja Batista, bem como em frente ao banco do Brasil, para finalizar, solicito de Vossa Excelência 

que seja enviado um ofício a Prefeita solicitando uma limpeza na entrada do Povoado São Sebastião, 

bem como a iluminação de LED, precisamos fazer muito mais pela nossa cidade, queremos uma 

cidade com desenvolvimento sustentável, somos a capital dos Cânions, de Alagoas e do Nordeste, 

temos um potencial incrível e temos que explorar. Nada mais a tratar, o Presidente deu por encerrada 

a sessão, agradecendo as entidades e a todos os presentes, da qual, eu Rubens Souza Silva, lavrei a 

presente ata que lida e aprovada, será assinada pela mesa diretora e vereadores presentes. Sala das 

sessões da Câmara Municipal em 21 de setembro de 2023. 

 

 

 


